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История Санкт-Петер бург ско го государ-

ственного архи тек турно-строительного 

университета (СПбГАСУ) насчитывает 175 лет. 

Он по праву занял прочное место в системе 

высшего образования и строительной науки, 

внес значительный вклад в архитектурный об-

лик Петербурга и других городов России. 

При Николае I в 1832 г. в Петербурге было 

основано Училище (с 1882 г. — Институт) граж-

данских инженеров, которое и положило нача-

ло нашему Университету. в 1941–1992 гг. вуз за-

воевал известность и сохранился в благодарной 

памяти многих как Ленинградский инженерно-

строительный институт (ЛИСИ). 

СПбГАСУ — крупный центр образования 

и науки в своей области. Вуз динамично раз-

вивается, постоянно обновляет тематику на-

учных исследований, использует новейшие 

технологии обучения, имеет богатую и славную 

историю, признанные научные школы и опыт, 

прочные педагогические и профессиональные 

традиции лучших профессоров и выпускников, 

внедренные архитектурные проекты и прове-

денные экспертизы, построенные и отрестав-

рированные здания. 

Главная цель Университета и призвание его 

профессорско-преподавательского состава — 

подготовка квалифицированных и конкурен-

тоспособных специалистов, адаптированных 

к рыночным условиям, способных принимать 

компетентные профессиональные и управлен-

ческие решения. Наши выпускники востребо-

ваны на строительном рынке. Они уверенно 

демонстрируют высокий профессионализм 

в специальных и сопредельных областях, ди-

намичное статусное продвижение и достойно 

представляют СПбГАСУ на стройках и в про-

ектных организациях России и за рубежом.

Наряду с учебным процессом важ-

ной для Университета является его научно-

исследовательская, инновационная и экс-

пертная деятельность. О признании и пер-

спек тив нос ти научного потенциала вуза сви-

детельствует участие наших специалистов 

в строительстве и реконструкции Санкт-Пе-

тер бурга и других городов. СПбГАСУ бережет 

и приумножает лучшие традиции старейшей 

архитектурно-строительной школы России. 

Университет достоин успешного будущего!

Уважаемые первокурсники! 
Поздравляю вас с приобщением к высшей 

школе и поступлением в Университет в юбилей-

ный для него год! Это большой важности собы-

тие в жизни молодого человека. Вы выбрали для 

себя многотрудную, но интересную и перспек-

тивную судьбу. Надеюсь, вы продолжите наши 

традиции. 

Успехов в овладении знаниями!

Дорогие коллеги!
Сердечно поздравляю преподавателей, со-

трудников, студентов, аспирантов и докторан-

тов Университета со 175-летием вуза! Я хотел 

бы поблагодарить всех, кто своим неустанным 

трудом поддерживает доброе имя нашего вуза.

Желаю вам успешной творческой работы 

и учебы, счастья, здоровья и благополучия, 

а нашим российским и зарубежным партне-

рам — процветания и дальнейшего развития 

взаимовыгодного сотрудничества! 

Е. И. РЫБНОВ, ректор СПбГАСУ, 

доктор экономических наук, профессор 

С юбилеем Университета,
с нашим общим юбилеем,

дорогие друзья!

Юбилей вуза — это всегда волнующее со-

бытие в жизни коллектива, когда оцени-

вается прошлое, осмысливаются текущие со-

бытия, намечаются планы на будущее. За хором 

поздравлений, улыбками и цветами не должна 

забыться важнейшая задача подведения итогов, 

смотра сил, анализа перспектив. 

Сегодня Санкт-Петербургский государ-

ственный архитектурно-строительный универ-

ситет — один из лидеров подготовки востре-

бованных на рынке труда квалифицированных 

кадров для архитектурно-строительной отрасли. 

СПбГАСУ обладает большим творческим и про-

фессиональным потенциалом, профессорско-

преподавательский корпус вуза — его золотой 

запас. 

Свое 175-летие Университет встречает до-

стойно, демонстрируя соответствие современ-

ным требованиям строительного рынка, науки 

и образования. Достигнутые успехи — это фун-

дамент грядущих свершений, результат напря-

женной работы преподавателей и ученых, сту-

дентов, аспирантов и докторантов — всех тех, 

чьим трудом создается и приумножается слава 

вуза. Дружному, работоспособному коллективу 

по плечу самые сложные, самые перспективные 

задачи. 

Здоровья, успехов и благополучия всему 

коллективу Университета, способных учеников 

преподавателям, отличной учебы студентам, 

успешной карьеры выпускникам!

С праздником, 
СПбГАСУ!
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7 октября 2007 года авто мо-

бильно-дорожный факуль-

тет отмечает 60-летие! Это один 

из известнейших в Северо-

Западном регионе страны фа-

культет, готовящий инженерные 

и экономико-управленческие 

кадры по связанному комплек-

су восьми специальностей и вы-

пускающее дипломированных 

специалистов для обслуживания 

автотранспортной и дорожной 

систем Российской Федерации.

На факультете трудятся вы-

сококвалифицированные препо-

даватели, ученые, крупные орга-

низаторы производства, авторы 

признанных научных трудов, 

монографий, патентов, образ-

цов новой техники и технологий. 

Декан АДФ, профессор, доктор 

технических наук, С. А. Евтюков. 

В 1975 году он окончил с от-

личием ЛИСИ по специаль-

ности «Строительные и дорож-

ные машины и оборудование», 

в 2000-м — Санкт-Петербургский 

юридический институт Гене-

ральной прокуратуры РФ. С ав-

густа 1975-го по март 1979-го 

Сергей Аркадьевич работал ин-

женером, страшим инженером, 

руководителем группы в проект-

ном институте производствен-

ного объединения «Ленавтодор». 

Педагогический стаж Сергея 

Аркадьевича насчитывает 29 лет. 

Сегодня на кафедрах автодорож-

ного факультета обучается при-

мерно 1400 студентов. Факультет 

готовит кадры для предприятий 

Министерства транспорта и круп-

ных компаний, работающих в об-

ласти автомобильного транспорта, 

транспортного машиностроения 

и строительства, специалистов 

по безопасности дорожного дви-

жения, механизации и автомати-

зации строительства, эксплуата-

ции автомобилей, организации 

перевозок на автомобильном 

транспорте. Выпускники АДФ 

занимаются проектированием, 

строительством дорог, мостов 

и тоннелей. 

Главная задача, стоящая 

перед АДФ — занять веду-

щее место среди профильных 

автомобильно-дорожных вузов 

РФ по основным направлени-

ям образовательной, научной, 

материально-технической и ин-

новационной деятельности 

за счет внедрения системного 

подхода в управление и орга-

низацию факультетом, инфор-

мационных технологий, модерни-

зации материально-технической 

базы, создания научно-ис сле-

довательского полигона на базе 

СПбГАСУ, расширения между-

народных связей, привлечения 

инвестиций, внедрение дистан-

ционного обучения. Существует 

необходимость создания межка-

федральных лабораторий — еди-

ного учебного комплекса для не-

скольких кафедр, используемого 

для более эффективного обуче-

ния.

Cтуденты АДФ проходят 

практику на таких крупных 

предприятиях, как группа пред-

приятий «Дорсервис», «Союз», 

ЗАО «ВАД», «ТрансДорТех», 

«Мостоотряд 19», группа компа-

ний «Евросиб» и других. С получе-

нием престижной специальности 

у выпускников решается про-

блема трудоустройства, потому 

что специалисты такого профиля 

нужны всегда и везде. На Северо-

Западе России каждое пред-

приятие автотранспорта, строи-

тельной и дорожной техники, 

проектирования, строительства 

и эксплуатации автомобильных 

дорог и мостов, органы админи-

стративного управления имеют 

в своем штате наших выпускни-

ков, которые, по словам Сергея 

Аркадьевича, умны, трудоспособ-

ны, энергичны, умеют и хотят ра-

ботать. К тридцати годам многие 

из них уже занимают руководя-

щие должности в крупных компа-

ниях, являются собственниками 

бизнеса. Среди выпускников фа-

культета — А. Пужливый, дирек-

тор Управления «Ленавтодор» об-

ластного комитета Ленинградской 

области; Н. Пасяда, вице-

губернатор Ленинградской об-

ласти; И. Пичугов, генеральный 

директор проектной организации 

«Дорсервис»; Е. Мадрес, заме-

ститель генерального директора 

компании «Дорсервис», заме-

ститель начальника ГУ ГИБДО 

РФ В. Нилов; председатель 

Комитета по вопросам законно-

сти правопорядка и безопасности 

Правительства СПб Л. Богданов; 

директор управления «Спецтранс» 

В. Журкович и многие другие. 

АДФ регулярно прово-

дит научные конференции. 

В 2006/2007 учебном году прош-

ли международный семинар 

«Государственно-частное парт-

нерство в дорожной отрасли», 

7-я конференция по безопасно-

сти дорожного движения в круп-

ных городах, целевая конферен-

ция по реализации Федеральной 

программы «Повышение безо-

пасности дорожного движения 

в 2006–2012 гг.», конференция 

«Система управления деятель-

ностью в области обеспечения 

безопасности дорожного дви-

жения на федеральном уровне, 

на уровне субъектов РФ, на уров-

не местного самоуправления», 

конференция «Структура и за-

дачи инженерной деятельно-

сти по организации дорожного 

движения», Международный 

научно-практический семи-

нар «Расследование и анализ 

ДТП». Факультет сотрудничает 

с Краковской, Ченстоховской 

и Варшавской политехниками, 

Международной ассоциацией 

экспертов по реконструкции 

ДТП (штаб-квартира в США). 

В день рождения факультета 

С. А. Евтюков поздравляет коллег 

и студентов с праздником, желает 

успехов в профессиональной дея-

тельности. 

Автомобильно-дорожному факультету

60 лет!
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Для обеспечения условий 

развития навыков научно-

исследовательской работы 

у студентов и молодых ученых, 

организации широкого вовле-

чения студентов в научно-ис-

следовательскую работу 26 ап-

реля 2004 года приказом ректора 

был сформирован и утвержден 

Совет по развитию научно-

исследовательской работы сту-

дентов и молодых ученых. Совет 

является общественным кол-

легиальным органом, сформи-

рованным из представителей 

студентов, молодых ученых, пре-

подавателей и должностных лиц 

вуза. Председатель Совета по раз-

витию НИР — А.Ф. Юдина, док-

тор технических наук, профессор 

кафедры технологий строитель-

ного производства. 

Совет по развитию НИР сту-

дентов и молодых ученых при-

нимает непосредственное участие 

в организации ежегодной между-

народной научно-технической 

конференции, в рамках которой 

проводится предварительный этап 

открытого конкурса на лучшую 

научную работу студентов с ре-

комендацией на Всероссийский 

открытый конкурс. Так, на 57-ой 

конференции в 2004 году было за-

явлено 146 выступлений, в 2005 — 

159, в 2006 — 214 (с участием 

245 студентов), а в работе конфе-

ренции 2007 года приняли участие 

уже 260 студентов. Наиболее ин-

тересные доклады студентов и мо-

лодых ученых были опубликова-

ны в ежегодном межвузовском 

сборнике трудов конференции. 

Кроме организации и проведе-

ния конкурсов в стенах универ-

ситета, Совет по развитию НИР 

участвует в подготовке и отправке 

студенческих работ на различные 

Всероссийские конкурсы. 

1 марта 2005 года в рамках 

Российско-датского проекта 

«Энергосбережение и улучше ние 

климата в помещениях Зимнего 

дворца» в двух знаменитых тех-

нических вузах нашего города 

(СПбГАСУ и СПбГПУ) был объ-

явлен конкурс работ молодых 

ученых «Климатическое регу-

лирование 21 века». В конкурсе 

приняли участие 6 групп сту-

дентов и преподавателей нашего 

Университета. 30 мая 2005 го-

да в Генеральном консульстве 

Дании были подведены проме-

жуточные итоги конкурса. 4 ра-

боты, представленные от нашего 

вуза (М. Бабаев, К. Михайлов, 

В. Кулакова, Е. Ни колаева, 

Т. Евгеньева, Н. Мин ченко, 

Н. Н. Шестернева) были при-

глашены для дальнейшей рабо-

ты и участия в финале конкурса, 

который состоялся в 2006 го ду. 

Датскими специалиста ми было 

особенно подчеркнуто, что рабо-

ты студентов СПбГАСУ отража-

ют хороший современный инже-

нерный подход и оригинальность 

технических решений.

В 2005 году по инициативе 

Совета по развитию НИР студен-

тов и молодых ученых впервые 

в истории Университета был объ-

явлен внутривузовский конкурс 

грантов студенческих научно-

исследовательских работ. Ректор 

университета Е. И. Рыбнов одо-

брил эту инициативу и подпи-

сал приказ, в котором возложил 

обязанности руководства и ор-

ганизации конкурса на Совет 

по развитию НИР, Управление 

научной и инновационной ра-

ботой и заместителей деканов 

факультетов. В начале весеннего 

семестра 2007 года объявлен оче-

редной внутривузовский конкурс 

грантов на выполнение студенче-

ских научно-исследовательских 

работ по направлениям: архи-

тектура, математика, механи-

ка, строительство, транспорт, 

экономика и управление, эко-

логия и рациональное природо-

пользование, естественные нау-

ки. В конкурсе принял участие 

21 студент, из которых победи-

телями конкурса грантов стали: 

А. Жаткин (ПМ-4), А. Тупицин 

(5-П-3), П. Садиков (ЗП-4), 

В. Глебов (СД-4), С. Быстрова 

(2-ЭС-2), Д. Кудрявцев (ИП-5), 

О. Баксалова (ПЗ-5), Д. Ильченко 

(2-ЭН-3), Г. Власов (ОБД-4), 

Н. Кокора (ОБД-4), Н. Оллова 

(ОБД-5), Н. Гаттунен (5-ЭС-3). 

А в апреле 2007 года проведена 

очередная 60-я Международная 

научно-техническая конфе-

ренция «Акту альные проблемы 

современного строительства» 

с участием студентов, аспиран-

тов, молодых ученых и докторан-

тов, а также молодых специали-

стов строительных и проектных 

организаций. В работе конфе-

ренции, проходившей в 33 сек-

циях, приняли участие 260 сту-

дентов. В рамках 60-й МНТК 

состоялся внутривузовский 

предварительный этап открытого 

Всероссийского конкурса вузов 

РФ на лучшую научную рабо-

ту студентов по естественным, 

техническим и гуманитарным 

наукам. На конкурс было пред-

ставлено 23 студенческие рабо-

ты, из них 15 — рекомендованы 

на открытый конкурс, который 

пройдет в октябре 2007 года 

в Новосибирском государствен-

ном архитектурно-строительном 

университете.

Совет по развитию НИР со-

вместно с Кирпичным объеди-

нением ОАО «Победа ЛСР» 

провели в 2007 году целевой 

конкурс на лучшую научную 

работу студентов и аспиран-

тов Университета. В конкурсе 

приняли участие 12 студентов. 

В номинации «Лучший фасад 

с применением керамическо-

го кирпича» 1-е место завоевал 

студент Архитектурного факуль-

тета СПбГАСУ Нгуен Ван Тин. 

В номинации «Применение по-

ризованных блоков и камней 

RAUF» 2-е место присуждено 

студентке строительного факуль-

тета Ю. Романенко. Конкурс вы-

звал определенный интерес, как 

со стороны студентов, так и объ-

единения ОАО «Победа ЛСР», 

которое планирует проводить по-

добные конкурсы ежегодно. 

Участие в конкурсах позво-

ляет студентам проявить свои 

творческие способности, озна-

комиться с большим количе-

ством материалов по современ-

ным инженерным разработкам 

и применяемым технологиям, 

прослушать лекции, расширить 

свой научный кругозор. Также 

отмечается положительная тен-

денция: подготовка к конкурсам 

и окончательные проекты заин-

тересовывают других студентов, 

которые тоже выражают готов-

ность для участия в подобных 

конкурсах в следующем году. 

Все студенты, принявшие уча-

стие в конференциях, лекциях 

и семинарах, а затем и в самих 

конкурсах, проявляют себя как 

заинтересованные и талантливые 

молодые ученые.

Научно-исследовательская работа
студентов и молодых ученых СПбГАСУ
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Международное лето–2007
Прошло лето — солнечная 

пора отдыха, отпусков, бы-

строй смены событий и новых 

впечатлений. Каждый стремит-

ся хоть ненадолго, но отвлечься 

от своей повседневной работы, 

учебы, проблем. Как здорово 

проделать за короткий промежу-

ток времени большой путь, при-

коснуться к истории и традици-

ям других стран, познакомиться 

со своими сверстниками за гра-

ницей, встретить новых друзей. 

И студентам СПбГАСУ предста-

вился такой шанс! На основании 

договора о сотрудничестве между 

нашим Университетом и высши-

ми учебными заведениями других 

стран уже многие годы работают 

программы обмена студентами, 

в которых и приняли участие 

ребята. При поддержке отдела 

международных связей этим ле-

том были организованы поездки 

в Германию, Францию, Польшу 

и Болгарию.

Участники поездок подели-

лись самыми яркими впечатле-

ниями о прошедшем междуна-

родном лете-2007.

Этим летом нам выпал шанс 

пройти языковые курсы 

в одной из старейших высших по-

литехнических школ Франции — 

ESTR (EPF). Эти курсы посе-

щают студенты со всего мира. 

Вместе с нами в группе проходи-

ли обучение студенты из США, 

Финляндии, Испании и других 

стран. В начале курса мы прошли 

собеседование, по результатам ко-

торого нас определили в сильную 

группу. Обучение длилось один 

месяц. Курс был очень разнообра-

зен, проводилось много лекций, 

семинаров, экскурсий, на которых 

мы познакомились с историей 

Франции, смогли насладиться до-

стопримечательностями Парижа, 

подняться на Эйфелеву башню, 

побывать возле Нотр-Дама, по-

сетить Лувр, Версаль. Кроме того, 

мы не только улучшили свой 

французский, но и прошли обуче-

ние техническому языку, который 

пригодится нам в будущей про-

фессии. Это было незабываемое 

время! Со студентами, которые 

учились с нами на языковых кур-

сах, мы теперь поддерживаем те-

плые, дружеские отношения

Н. МАТУШКИН, Е. ИВАНОВА, 

Е. ШМОЦЕР

Франция Польша — прекрасная страна, 

а Краков, на мой взгляд, — 

лучший город в Польше! Мы лю-

били просто гулять по старому го-

роду, наслаждаться архитектурой, 

речью горожан и общением с при-

ветливыми людьми. Этот краси-

вейший город произвел не меня 

неизгладимое впечатление!

Каждый день нашего пре-

бывания в Польше был насыщен 

интересными событиями. Мы 

не только познакомились с горо-

дом, музеями, но и посетили стро-

ительные объекты, электростан-

цию и завод «Фиат», полностью 

автоматизированный — в произ-

водстве 900 машин (в день) занято 

всего около 100 человек, которые 

лишь следят за процессом. Когда 

смотришь на эти автоматы, ка-

жется, что попал в мир трансфор-

меров, которые существуют сами 

по себе, независимо от человека. 

Сотрудники, проводившие эту 

интересную экскурсию, были 

к нам очень внимательны и дру-

желюбны. 

В Польше нас принимали как 

самых дорогих гостей, всюду хо-

дили и ездили с нами, все объяс-

няли, показывали, рассказывали, 

не оставляли нас ни на минуту 

без внимания, преподнося Кра-

ков как лучший город на Земле. 

И пока мы находились в нем, нам 

действительно так казалось!

Поездка в Польшу — очень 

интересный опыт как для студен-

тов СПбГАСУ, так и Краковской 

Политехники. Мы так подружи-

лись, что на вокзале при расста-

вании плакали все, даже мужчи-

ны! Мы безумно рады, что у нас 

появились новые друзья, и будем 

поддерживать с ними эти теплые 

отношения.

Могу смело сказать, что дан-

ная поездка понравилась всем 

без исключения. Теперь польские 

ребята учат русский язык, а мы 

уверены, что скоро встретимся. 

Ни в коем случае нельзя прекра-

щать такое сотрудничество, так 

как это очень важный жизнен-

ный опыт для каждого человека. 

Мы перешагнули свой языковой 

барьер, посмотрели на жизнь 

иностранных студентов изнутри, 

увидели Краков с точки зрения 

строителя, провели просто неза-

бываемые дни и, в конце концов, 

познакомились с прекрасными 

людьми, что является самым важ-

ным, на мой взгляд. Ведь часто са-

мых лучших друзей мы обретаем 

именно в студенческие годы!

А. ГРИНЕНКО

Польша
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Немцы очень любят велоси-

пед — недорогой, удобный 

и экологически чистый транс-

порт. Велосипед здесь есть у каж-

дого: и студенты, и сотрудники 

солидных фирм одинаково кру-

тят педали, спеша по делам. Даже 

самые маленькие жители следу-

ют за взрослыми в велоколясках. 

Велосипед можно встретить по-

всюду. Ему везде найдется ме-

сто: на специально выделенных 

красных велодорожках, у любого 

магазина, кафе, где непременно 

организован велопаркинг. Даже 

в фонтанах можно встретить же-

лезного коня! Жаль, что у нас 

не так уважают велосипед, ведь, 

быть может, тогда мы меньше вре-

мени проводили бы в пробках. 

А. КУЗНЕЦОВА

Германия

В этой славянской стране, ка-

залось бы, со столь похожими 

на наши языком и традициями, 

мы все же долго не могли при-

выкнуть к тому, чт о, кивая голо-

вой, нам говорили «нет», а сажая 

на угол стола пророчили свадь-

бу. Лазурное море, живописные 

горы — чем не идеальные условия 

для прохождения геодезической 

практики? Только вот похудеть 

вам в этой стране не удастся: 

в хорошем ресторане на 5 левов 

и 56 стотинок (100 рублей) мож-

но заказать горячее, салат, десерт, 

причем порции такие огромные, 

можно накормить соседей слева 

и справа. За 10 дней пребывания 

в Болгарии мы успели посетить 

столицу — Софию, побывать 

на столь знакомом, но непохожем 

на наше Черном море, пройти 

практику в горах. Все эти поездки 

организовал для нас Универси тет 

Архитектуры, строительства и гео-

дезии г. Софии. В свою очередь, 

с 9 по 17 сентября мы принимали 

болгарских студентов в Санкт-

Петербурге, показывали им досто-

примечательности города. 

В. КУЗЬМИНА 

Ах, Болгария, Болгария! Пре-

красная страна! Как же 

вновь хочется оказаться сре-

ди гор и равнин, лесов и по-

лей и, конечно же, у моря. 

Болгария — страна с древней-

шей историей, уходящей в глубь 

веков и тысячелетий. На терри-

тории этой страны еще в три-

надцатом веке до нашей эры жил 

замечательный народ — фра-

кийцы. И по сей день, Болгария 

населена дружелюбными и доб-

рыми людьми, в гостях у кото-

рых удалось побывать нам, деся-

терым счастливчикам.

Благодаря сотрудничеству 

нашего Университета с Уни вер-

ситетом Софии русские и бол-

гарские студенты имеют воз-

можность приезжать друг к другу 

летом на практику. В этом году мы 

ездили изучать геодезию.

Кто-то скажет, что нет смыс-

ла ехать в другую страну учиться, 

ведь мы и так учимся целый год, 

а летом надо отдыхать. Но учеба, 

как и практика из-под палки ни-

когда не принесет свои плоды, 

а вот учеба с неподдельным инте-

ресом приводит к ценным резуль-

татам. Нам показали геодезию 

совсем с другой, интересной и по-

знавательной стороны. Опытные 

педагоги помогли нам провести 

полевые работы при помощи но-

вых тахеометров и призменных 

отражателей. У иностранных кол-

лег, как и у нас, практика длится 

три недели, две из которых — по-

левые работы и неделя — каме-

ральные. Благода ря Софийскому 

Архитектурно-стро и тельному 

университету и его студентам 

мы проехали через всю страну, 

полюбовались ее просторами, 

узнали историю древнейшего 

города Софии, приобщились 

к болгарской культуре через ве-

селые народные танцы и даже 

несколько дней понежились 

на теплом песчаном пляже в го-

родах Константине и Елене. Мы 

познакомились с интересными 

и замечательными людьми, рас-

ставаться с которыми так не хоте-

лось. Мы уехали домой с яркими 

впечатлениями и надеждой по-

бывать еще раз в гостеприимной 

Болгарии. 

А. КАЗАЧЕНКО

Болгария

Обучение иностранных сту-

дентов, аспирантов и стаже-

ров в нашем Университете нача-

лось в 1946 году и вот уже более 

50-ти лет наш вуз обучает и вы-

пускает специалистов высшей 

квалификации для зарубежных 

стран. За это время получили ди-

пломы архитекторов, строителей, 

механиков около 2000 иностран-

ных граждан из самых разных 

стран Азии, Америки, Африки 

и Европы. Следует отметить, что 

дипломы наших выпускников, 

как правило, безоговорочно при-

знаются во всех странах. 

Ежегодно в университете обу-

чаются от 200 до 300 иностранцев 

для получения высшего образо-

вания различных уровней — ба-

калавра, специалиста, магистра, 

а также около 20-ти аспирантов. 

Для организации работы 

с иностранными гражданами 

в Университете существует фа-

культет международного обра-

зования, который решает про-

блемы, связанные с обучением, 

пребыванием иностранных сту-

дентов в России и другие не менее 

важные задачи. Университет стре-

мится принять максимальное ко-

личество иностранных учащихся 

с целью укрепления нашего авто-

ритета за рубежом. Россия посто-

янно увеличивает квоты зарубеж-

ным странам для бесплатного 

обучения студентов. В настоящее 

время в Университете около 20% 

иностранных студентов учатся 

за счет федерального бюджета. 

Большинство из них прибывают 

из стран СНГ и бывших респу-

блик СССР.

Прежде чем начать уче-

бу на факультетах, иностранцы 

учатся на подготовительном от-

делении, где в течение 1–1,5 года 

изучают русский язык. С этой не-

простой задачей отлично справ-

ляется кафедра русского языка 

во главе с Оль гой Анатольевной 

Яковлевой. Особенно трудно тем 

студентам, которые кроме своего 

родного языка никакого другого 

пока не знают. И, конечно, учиться 

на чужом языке труднее. Поэтому 

успеваемость иностранных студен-

тов в среднем ниже, чем россий-

ских. Однако некоторые студенты 

учатся очень хорошо. В минувшем 

учебном году пять вьетнамских 

студентов и один нигерийский по-

лучили дипломы «с отличием».

И, конечно же, обучение рус-

скому языку в таком прекрасном 

городе как Санкт-Петербург, не-

возможно без знакомства с исто-

рией этого замечательного, кра-

сивейшего города, его культурой 

и архитектурой. Педагоги кафе-

дры прививают учащимся лю-

бовь к русскому языку, открывая 

им сущность нашего националь-

ного духа, помогая ученикам по-

нять специфику русского мента-

литета. Аудио, видеопрограммы, 

учебные, а также художествен-

ные кинофильмы, созданные 

на основе русской классической 

и современной литературы, экс-

курсии по достопримечатель-

ным местам Санкт-Петербурга 

активно используются препо-

давателями кафедры в учебном 

процессе. Все преподаватели 

и сотрудники кафедры русского 

языка в процессе занятий стре-

мятся создать психологически 

комфортную, доверительную 

атмосферу. 

«Эти странные студенты иностранные…»
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Уже более 20-ти лет в СПбГАСУ 

существует отделение авто-

мобильного спорта. Сейчас око-

ло 150 студентов изучают прави-

ла соревнований по автоспорту, 

принимают участие в их подго-

товке и проведении, знакомятся 

с техническими требованиями к 

спортивным автомобилям и го-

товят технику к состязаниям. 

Многие занимавшиеся на отде-

лении автомобильного спорта 

стали высококлассными спе-

циалистами по организации 

и проведению соревнований 

по автомобильным видам спорта 

и подготовке спортивной техни-

ки. Нельзя не отметить участие 

звезд автомобильного спорта 

нашего Университета — гонщи-

ков Алексея Маслова и Дмитрия 

Коломийца в 4-м этапе чем-

пионата мира «Ралли Россия», 

выступивших на BMW320i. 

Алексей — мастер спорта, об-

ладатель Кубка спорта 1997 го-

да в классе 1600, участник 

«Свободной формулы», прошел 

полный курс спортивной под-

готовки в школе Э. Цыганко-

ва, А. Герасенкова, Академии 

инструкторов BMW в Германии 

и Австрии. Дмитрий участвует 

в ралли с 1991 года, с 1992-го — 

бессменный штурман экипажа, 

один из опытнейших российских 

штурманов — регулярно выезжа-

ет на индивидуальные трениров-

ки на скользких покрытиях. 

Красивейшая церемония стар-

та состоялась вечером 12 июля 

2007 года на Исаакиевской пло-

щади. Мощный рокот моторов, 

блестящие корпуса автомобилей 

и нетерпение гонщиков… Все 

это создавало торжественно-

праздничную обстановку перед 

началом ралли. Порядок на це-

ремонии открытия и во время со-

ревнований обеспечивали более 

20 студентов СПбГАСУ во главе 

с В. В. Сер биным. Десятки теле-

визионных каналов освещали это 

спортивное событие. Отрадно 

отметить, что СПбГАСУ — един-

ственный вуз, участвующий 

в соревнованиях такого уровня. 

Имена автогонщиков Санкт-

Петербургского государственно-

го архитектурно-строительного 

университета прозвучали на весь 

мир!

В этом году секции легкой ат-

летики нашего университе-

та исполняется 5 лет. В течение 

этого времени сборная команда 

С ПбГАСУ принимала участие 

во всех районных и городских 

межвузовских соревнованиях. 

В состав команды входят: тре-

нер О. А. Сафонова, капитан 

сборной И. Двойников, спор-

тсмены: Л. Смирнова, Р. Титова, 

О. Семенов, И. Родионов, 

С. Королюк, Н. Канафоцкий, 

А. Гурьянов, В. Тринос. Сборная 

отличается стабильностью в за-

воевании титулов и наград, с каж-

дым годом улучшая свои резуль-

таты, как в личных, так и в общих 

зачетах. В этом учебном году сбор-

ная СПбГАСУ по легкой атлетике 

приглашена на Всероссийские 

соревнования среди строитель-

ных вузов. Желаем ребятам удачи 

и легких стартов!

«В человеке
все должно быть прекрасно…»
Еще Чехов сказал: «в человеке все должно быть прекрасно: 

и душа, и тело». В нашем Университете наравне с «зарядкой 

мозгов» студенты СПбГАСУ тренируют тело, чтобы быть 

спортивными, здоровыми, красивыми и выносливыми.

В 1936 году в ЛИСИ органи-

зована кафедра физического 

воспитания, и с этого времени 

физическая культура и спорт стали 

важными составляющими в под-

готовке высококвалифицирован-

ных специалистов. Кафедра фи-

зического воспитания с 1994 года 

является коллективным чле-

ном Российского студенческо-

го спортивного Союза и Санкт-

Петербургской региональной 

студенческой физкультурно-

спор тивной организации «Бу-

ревестник». Заведующий кафе-

дрой физического воспитания 

А. Ф. Пшеничников, к.п.н., до-

цент, заслуженный работник 

физической культуры и спорта 

Российской Федерации. 

Целая плеяда выдающихся 

спорт сменов выпущена из ЛИСИ-

СПбГАСУ. Среди них — чемпионка 

XVII Олимпийских игр в метании 

диска и толкании ядра Т. Пресс, ше-

стикратная чемпионка СССР, че-

тырехкратная чемпионка Европы 

по академической гребле З. Ракит-

ская, чемпион СССР по гребле 

на байдарках и каноэ Т. Садовский, 

двукратный обладатель кубка 

СССР по боксу Г. Ханбатыров, чем-

пион России по  пауэрлифтингу 

В. Черноградский, чемпион Европы 

и мира по бодибилдингу А. Виш-

невский и др. На протяжение мно-

гих лет СПбГАСУ занимает почетное 

10-е общекомандное место на чемпи-

онатах вузов Санкт-Петербурга среди 

45 государственных вузов города.

Имена, прозвучавшие на весь мир!

Чудесным ритмам 
повинуясь
Уже несколько лет в СПбГАСУ 

под руководством К. П. Ба-

кешина существует и развива-

ется отделение бальных танцев. 

Для желающих заниматься этим 

эффектным и одновременно 

очень тяжелым спортом в нашем 

Университете существуют группы 

для спортсменов разного уровня 

подготовки. Первая группа — для 

новичков и тех, кто хочет зани-

маться танцами для себя, вторая — 

для людей, ранее занимавшихся 

бальными танцами, которые хо-

тят повысить свое мастерство. 

Именно эти ребята представля-

ют СПбГАСУ на межвузовских 

и международных соревнованиях, 

где выступают с великолепными, 

яркими показательными про-

граммами. «Студенты занимают-

ся у нас как классическими тан-

цами, так и латинскими. Среди 

звезд бальных танцев можно на-

звать E. Шевченко, А. Пастор, 

С. Семечева и Л. Полянцева. 

Кроме того, Аня и Сергей явля-

ются призерами чемпионата вузов 

по бальным танцам», — рассказы-

вает Константин Петрович. Бокс
«Далеко не каждый может 

заниматься этим видом 

спорта, — говорит руководи-

тель отделения бокса СПбГАСУ 

К. П. Бакешин. — Занятия сопря-

жены с болевыми ощущениями, 

огромной нагрузкой и требуют вы-

носливости и упорства. К тому же 

студентам довольно сложно совме-

щать учебу с регулярными заня-

тиями. Но, несмотря на это, успехи 

молодых бойцов СПбГАСУ радуют. 

Так, в прошлом году наши ребята 

очень успешно выступили в БГТУ 

на турнире, посвященном памя-

ти А. И. Гурецкого. Победителем 

турнира стал наш студент С. Тен. 

Порадовало нас и проведенное 

в конце прошлого года открытое 

первенство по боксу, посвящен-

ное 175-летию СПбГАСУ. В нем 

приняли участие 58 студентов-

боксеров. Все победители — сту-

денты СПбГАСУ: 1-е место — 

С. Тен, 2-е  — В. Васильков, 

3-е — Р. Абдинов. Мы гордимся 

достижениями наших боксеров 

и уверены в их будущих победах!»

Художественная гимнастика по 

праву считается одним из са-

мых красивых и зрелищных ви-

дов спорта. Сейчас в СПбГАСУ 

две команды 1-го и 2-го разря-

дов, в состав которых входят: 

М. Виноградова, Г. Архипова, 

Т. Ры пакова, А. Шишенина, 

Е. Иванова, И. Ефремова, 

А. Матвеенко, А. Черепова, 

Е. Склеенкова, И. Левцова. Уже 

не первый год девушки радуют 

нас своими победами, неизменно 

занимая призовые места в чем-

пионатах вузов Санкт-Петербурга 

по художественной гимнастике! 

Каждой из них приходится много 

и упорно работать, развивать в себе 

креативность и творческое мыш-

ление. Это помогает им создавать 

оригинальные номера, нечто абсо-

лютно новое, что, бесспорно, име-

ет успех. Желаем им дальнейших 

успехов и новых побед!

Легкая атлетикаХудожественная гимнастика —
сила и грациозность
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Стройотрядам — быть!

Сегодня молодежь имеет весь-

ма расплывчатое представ-

ление о том, что же это такое — 

стройотряды. А ведь раньше их 

популярность была столь велика, 

что попасть в них было очень не-

просто. Стройотряды прославля-

ли в песнях, о них слагали стихи, 

даже писали книги. Ради знаме-

нитой стройотрядовской роман-

тики тысячи молодых людей еже-

годно отправлялись во все уголки 

нашей необъятной Родины.

Этим летом началось возрож-

дение движения студенческих 

строительных отрядов нашего 

вуза. Хочу поделиться полученны-

ми за время работы впечатления-

ми, предварительно познакомив 

вас с богатой историей студенче-

ских строительных отрядов наше-

го вуза.

В 1948 г. восстановление 

Ленинграда было в ос новном за-

кончено, и «трудовой потенциал» 

студен чества стал проявляться 

в других работах, за пре делами 

города. В 1949 г. в ЛИСИ создан 

пер вый строительный отряд для 

работы в колхозах Лесогорского 

района. Отрядом из 30 бойцов ко-

мандовал будущий зав. каф. физи-

ки Л. А. Оборин. В 1964 г. силами 

стройотряда было построено об-

щежитие на 400 мест для иностран-

ных студентов (пер. Бойцова, 7). 

Студенты активно участвовали 

в ремонте и реконструкции ин-

ститута, работах по благоустрой-

ству города, строительстве жилых 

домов, Станций метро, гостиницы 

«Дружба». Одним из славных дел, 

вошедших в героическую летопись 

Ле нинградского 

к о м с о м о л а , 

было освоение 

целины. Тысячи 

к о м с о м о л ь -

цев поехали на 

Урал, в Сибирь, 

Казахстан и 

Поволжье, что-

бы претворить 

в жизнь вырабо-

танную партией 

программу осво-

ения целинных 

и залежных зе-

мель. С 1956 по 

1967 г. студенты 

ЛИСИ ежегод-

но выезжа ли на 

целинные зем-

ли Казахстана, 

где помогали 

убирать уро-

жай, строить 

жилые дома, 

клубы, шко лы. 

П р и з н а н и е м 

успеха ленин-

градских сту-

дентов явилось 

н а г р а ж д е н и е 

вуза Почетными 

грамотами, медалями «За освоение 

целинных земель», студентов — 

знаками «Молодому передовику 

производства».

По мере того, как развивалось 

студенческое строительное дви-

жение, расширялась и география 

«третьего семестра». В середи-

не 60-х годов в стране фактиче-

ски не было ни одной крупной 

стройки, на которой бы не тру-

дились студенческие строитель-

ные отряды. В 1980 г. студенты 

участвовали в строительстве 

крупнейшего в Европе птицеком-

плекса «Синявинский», отряды 

«Реставратор» работали в крепо-

стях Копорье и Орешек. В том же 

году на базе архитектурного фа-

культета ЛИСИ был создан пер-

вый эксперименталь ный кругло-

годичный отряд «Творчество», где 

сту денты в течение учебного года 

разрабатывали про екты, а летом 

сами воплощали их в жизнь.

В 90-е годы прекратил свое су-

ществование Центральный штаб 

студенческих отрядов. Во второй 

половине 90-х на работы выезжало 

всего несколько отрядов, сохра-

нившихся благодаря настоящим 

энтузиастам, которые, несмотря 

на трудные экономические усло-

вия, не дали угаснуть движению 

студенческих отрядов в нашем го-

роде. После долгого перерыва на 

них обратили внимание органы 

государственной власти, и коли-

чество отрядов с каждым годом 

стало увеличиваться, возродились 

фестивали и слеты студенческих 

отрядов.

Говоря о строительных от-

рядах, хочу отметить, что это 

не просто группа студентов, за-

рабатывающих деньги в летний 

период, а коллектив, занятый 

общим делом. Главным его от-

личием от обычной бригады яв-

ляется поддержание традиций 

студенческого строительного 

движения, своих законов и по-

рядков, основные из которых, 

конечно же, — ударная работа и 

дисциплина. Здесь жизнь течет 

по-своему, и, влившись в это те-

чение, можно открыть для себя 

много нового, интересного и за-

хватывающего.

Каждый боец оставляет свой 

след в истории развития студен-

ческих отрядов. Общаясь сейчас 

с командирами и комиссарами 

прошлых лет, понимаешь, какую 

немаловажную роль в их жизни 

сыграли выезды на третий, тру-

довой, семестр. Активное участие 

в работе студенческих строитель-

ных отрядов 

в разное вре-

мя принимали 

О. К. Зиб ров 

(впоследствии 

н а ч а л ь н и к 

Глав ле нинград-

строя), пер-

вый прорек-

тор СПбГАСУ 

А. Н.  Вихров, 

п р о р е к т о р 

по учебной ра-

боте В.  Ф. Ва-

силь ев, по-

четный ректор 

Ю. П. Па ни-

бра тов, зав. 

к а  ф е д р а м и 

В. А. Быст ров, 

Н. И. Веревкин, 

преподаватели 

С. А. Одинцов, 

В. Д. Лихачев.

Не забывая 

д о с т и ж е н и я 

строительных 

отрядов, мы на-

чинаем новую 

эпоху ССО. 

В о з р о ж д а я 

движение, мы 

столкнулись с массой сложностей 

и препятствий. Благодаря студен-

там, преданным идее возрождения 

стройотрядов, которых не  сму-

тили сложившиеся трудности 

трудового семестра, мы достигли 

достойных результатов. В течение 

трудового семестра бойцы труди-

лись на строительных объектах, 

осуществляли демонтаж, участво-

вали в железобетонных работах, 

постоянно стараясь сочетать по-

лученные теоретические знания 

с практикой. Было приятно ви-

деть, как совершенно незнакомые 

между собой в начале лета люди 

превращались в дружный, спло-

ченный коллектив. Именно здесь 

я увидел трудовое студенческое 

братство, которое давало силы 

выживать в самых экстремальных 

ситуациях стройки, когда так важ-

но чувствовать поддержку друзей. 

После сдачи объекта студенты 

надели на плечи рюкзаки и с пес-

нями, шутками отправились 

на заслуженный отдых — на север 

Ладожского озера. Целая неделя 

на одном из Карельских островов, 

великолепная природа, ночи у ко-

стра под гитару, ослепительные 

рассветы, рыбалка (и еще какая!!!) 

надолго останутся в моей памяти.

И пусть в этом году у нас 

не осуществились первоначаль-

ные планы выезда на Саяно-

Шушенскую ГЭС, и мы остались 

работать в Северной столице, нам 

ЕСТЬ что вспомнить. А самое 

главное — начало возрождению 

движения студенческих строи-

тельных отрядов СПбГАСУ по-

ложено! 

В течение учебного года мы 

не собираемся прекращать свою 

деятельность, а напротив, будем 

самостоятельно плодотворно ра-

ботать над программами следую-

щего летнего трудового семестра, 

проводить ознакомительные вы-

езды на природу со студентами, 

которые уже работали в стройо-

трядах или только начинают зна-

комство с огромным миром ССО. 

Мы будем предоставлять сту-

дентам возможность заработать, 

не отрываясь от учебного процес-

са. Одним словом, сделаем все, 

чтобы возрождаемое движение 

студенческих стройотрядов было 

достойно истории своего вуза.

В заключение мне хочется по-

благодарить Первого проректора 

А. Н. Вихрова, начальника отдела 

по внеучебной и социальной рабо-

те со студентами С. В. Кузнецову 

и председателя Совета директоров 

ОАО «ПСО «Леноблагрострой» 

А. Н. Асаула, которые первыми 

откликнулись на идею возрожде-

ния ССО и помогли в реализации 

планов студентов. Огромное вам 

спасибо!

Командир строительного

отряда «Лис»

студент ГС-4  Илья ДВОЙНИКОВ 

Стройотрядам — быть!

Первый проректор СПбГАСУ А. Н. Вихров и студенты 

Стройотряда-2007 (слева-направо, сверху-вниз): комиссар Мария 

Яковлева, мастер Алексей Гралович, боец Валерий Махнев, командир 

Илья Двойников, боец Дмитрий Петрук, боец Сергей Королюк, боец 

Никита Тихомиров.
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Вот уже год в СПбГАСУ работает от-

дел по внеучебной и социальной ра-

боте со студентами. Начальник отдела 

С. В. Кузнецова и ее коллеги совместно 

с руководителями студенческих коллек-

тивов решают насущные проблемы сту-

дентов. К отделу относится студенческий 

клуб «Кирпич», объединяющий в себе 

фото- и театральную студию, КВН, сту-

дию бального танца, танцкласс «Made’ 

Ира», шесть рок-групп. Немалое внима-

ние уделяется отделом вопросам куль-

турного досуга и развитию творческой 

самодеятельности студентов, вопросам 

духовно-нравственного и патриотиче-

ского воспитания студенчества. В целях 

стимулирования общественной работы, 

формирования творчески активной лич-

ности проводятся конкурсы: на лучшую 

студенческую группу, лучшую студенче-

скую научную работу, лучшую комнату 

в общежитии. Впервые в прошлом учеб-

ном году был проведен конкурс «Лучший 

куратор факультета». Поздравляем всех 

победителей и желаем  отделу по внеучеб-

ной и социальной работе со студентами 

успехов в профессиональной и творческой 

деятельности!

Многие думают, что умение красиво 

танцевать — дар природы. Но да-

же если ваши природные способности 

оставляют желать лучшего, не стоит за-

бывать, что с помощью долгого и упор-

ного труда можно достигнуть высоких 

результатов. Танцевальный коллектив 

«Made’Ира» организован в 2003 году, 

когда на должность директора студен-

ческого клуба «Кирпич» пригласили 

И. А. Попову. Узнав, что Ирина препода-

ет танцы, студенты решили организовать 

университетскую танцевальную студию. 

Коллектив работает в разных стилях 

и направлениях, под разную музыку, 

но в основном — хип-хоп. Целый год 

Ирина и ее коллеги не выступали перед 

зрителями, так как большинство из них 

ранее танцами не занималось. Но как 

только профессионализм участников 

«Made’Ира» достиг достойного уровня, 

коллектив не пропустил ни одного ме-

роприятия в Университете, будь то кон-

церт, очередной этап университетской 

лиги КВН, конкурс «Мисс ГАСУ» или 

любое другое торжественное событие. 

Много раз этот талантливый коллектив 

выступал и на мероприятиях городско-

го уровня, был награжден дипломами 

участников III и V Фестиваля «Арт-

студия», VII открытого фестиваля моло-

дежного движения хип-хоп «Январский 

проект», Фестиваля современного танца 

«Виват, Санкт-Петербург!», X, XI и XII 

Санкт-Петербургского открытого хип-

хоп фестиваля «Майская тусовка», при-

чем на X даже вошел в полуфинал.

Сегодня «Made’Ира» — идеальное 

место для тех, кто решил изменить свою 

жизнь, внести в нее что-то новое и ин-

тересное, для тех, кто хочет найти но-

вых друзей, уверенно чувствовать себя 

на любых танцплощадках.

Все возникает из чего-то, как рождение 

звука из тишины. Так из неодолимо-

го желания многих студентов СПбГАСУ 

заниматься театральным творчеством од-

нажды, а точнее 1-го ноября 2006 года, 

возникла театральная студия «Однажды». 

Но, как оказалось, для достижения по-

ставленных целей одного желания играть 

на сцене недостаточно. К нему необходи-

мо добавить наличие свободного време-

ни, старание, дисциплину, упорство 

и немного таланта. И тогда все полу-

чится. Студийцы осваивают основы 

сценической речи, работают со сло-

вом на прозаическом и стихотвор-

ном материале и многое другое, что 

является неотъемлемой частью того 

или иного сценического воплоще-

ния: эстрадного номера, монолога, 

скетча, миниатюры, спектакля.

Первым сценическим опытом 

студии в Университете стало вы-

ступление на новогоднем капустни-

ке с номером «Морковки в снегу». 

В этом музыкально-пластическом 

действе участники студии проявили 

свои способности не только в игре, 

но и в оформлении сцены: делали 

огромные снежные шары. А в пер-

воапрельском капустнике участни-

ки «Однажды» показали «Дурацкий 

рэп», созданный из скороговорок, 

используемых в речевых тренин-

гах студии, и музыки в стиле рэп. 

Ярким событием стала музыкально-

поэтическая композиция «Память 

сердца» по стихам петербургского 

поэта Глеба Горбовского, представ-

ленная коллективом на торжествен-

ном праздновании Дня Победы в актовом 

зале Университета.

Первым сценическим опытом в город-

ском масштабе стало участие в V фестива-

ле студенческого творчества вузов Санкт-

Петербурга Марии Никитенко и Александ ра 

Сычева с мини-спектаклем «Бессон ни ца» 

по пьесе польского автора Януша Гло вац-

кого «Сейчас заснешь». Ребята были на-

граждены дипломами участников. 

Творческий потенциал «Однажды» рас-

крылся и в фестивале-конкурсе искусств 

«Под небом Санкт-Петербурга», прове-

денном по инициативе Российского го-

сударственного гидрометеорологического 

университета, где Студия приняла участие 

в двух номинациях: малая драматическая 

форма (диплом III степени; Александр 

Сычев и Мария Никитенко представили 

мини спектакль в жанре футуристиче-

ской трагедии «За стеклом» по пье-

се молодого петербургского автора 

Алексея Чернеевского) и художе-

ственное слово (диплом за яркое 

воплощение литературного про-

изведения на сцене; Юлия Маева, 

Мария Никитенко, Александр 

Сычев, Мария Кынева, Дарья 

Булдакова, Ксения Петряева, Сергей 

Чумаченко, Дарья Лебедева высту-

пили с литературно-музыкальной 

композицией «В партере — ночь…» 

по письмам и стихотворному циклу 

«Кармен» поэта Серебряного века 

Александра Блока).

Закрытие театрального сезона-

2006, прошедшее в актовом зале 

Университета 23 мая, стало ярким, 

запоминающимся событием. Гостем 

на этом празднике был Театр-студия 

«Пространство игры» Университета 

путей сообщения со своими творче-

скими сценическими подарками.

В сентябре 2007 года театральная 

студия «Однажды» открывает новый 

сезон!

Коллектив с радостью ждет всех 

любящих театр, сцену и творчество, 

ведь оно необходимо в любом деле!

Восклицание доктора Фауста «Остановись, мгновенье! Ты 

прекрасно!» с изобретением фотографии приобрело допол-

нительный смысл и очень точно отражает содержание и смысл 

профессии фотографа. Сейчас даже ребенок легким нажатием 

кнопки фотоаппарата способен «остановить мгновенье», но сде-

лать его прекрасным может только человек с творческим даро-

ванием — художник. В октябре 2006 года на базе студенческого 

клуба «Кирпич» возобновила свою работу фотостудия СПбГАСУ. 

Занятия проводят опытные фотохудожники, участники много-

численных выставок и проектов. В программу занятий входит 

история фотографии, базовый курс техники фотосъемки, глу-

бокое изучение композиции, построения кадра и специфики 

создания фотообраза. Проявить таланты и вынести свои рабо-

ты на суд широкой публики студенты смогли в марте 2007 года, 

когда второй раз Санкт-Петербургский государственный 

архитектурно-строительный университет при поддержке холдин-

га «ЛенСпецСМУ» провел Межвузовский студенческий конкурс 

фотографий «2006-й кадр». На суд жюри было представлено бо-

лее ста фотографий. Участники соревновались в пяти номинаци-

ях: «Дикая природа», «Друзья», «Спорт», «Отдых» и «Городской 

пейзаж». Кто-то участвовал в конкурсе впервые, кто-то уже имел 

опыт участия в подобных конкурсах. Но у каждого получились 

очень интересные снимки, по-своему замечательные, оригиналь-

ные и эмоциональные. Вот они — наши победители: Т. Крючкова 

(3-е место, номинация «Отдых»; 3-е место, «Друзья»); Д. Сутырин 

(3-е место, «Дикая природа»); А. Сладковский (3-е место, 

«Спорт»); С. Чумаченко (2-е место, «Дикая природа»; 2-е место, 

«Спорт»); А. Перова (2-е место, «Отдых»); О. Хибеба (1-е место, 

«Спорт»); Н. Блохина (1-е место, «Друзья»).

Руководить, понимать, помогать…

Танцы,«Однажды» в СПбГАСУ…

В объективе — жизнь
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танцы,

танцы!


